

1 学期終業式を迎えて

4月6日の入学式から75日、今日1学期の終業式を迎えます。4月からいろいろな面でご支援、ご協力いただきましたこと、改めてお礼申し上げます。特に5月の運動会では、多くの保護者、地域の皆さまをお迎えし、子どもたちの生き生きとした姿を見ていただくことができました。ありがとうございました。4月の頃は、まだまだ不安そうな顔をしていた1年生も、すっかり小学生らしくなってきました。大きな事故もなく、全校児童が元気に1学期を過ごせたのも地域・保護者の皆さまのご理解とご協力のおかげと感謝しております。

いよいよ明日から夏休みに入ります。夏休みは子どもたちだけで過ごす時間も多くなると思います。どうぞ地域で見守っていただき、何か気になることがありましたら、遠慮なく学校へ連絡してください。

一足先に夏休みに入った他県では、水の事故、交通事故、野生動物よけの電気柵での事故と様々な事故が報道されております。また、近年問題となってきましたLINEに代表されますインターネットのSNSを使った問題も心配です。最近行った5～6年生を対象にした情報モラルの研修の中で、ほとんどの5～6年生児童がインターネットのネットワーク機能を持ったゲーム機やミュージック再生機を所有していることに驚きました。今や情報モラルの問題は中学生ではなく小学生の課題となってきました。目に見える事故だけでなく、情報ネットワークを使った事故に巻き込まれないためにも、家庭で情報端末の使い方について話していただきたいと思います。夏休みにノーメディアの日を家庭で設けてみるのも良いでしょう。何かと忙しい時代ですが、お盆ぐらいは子どもたちと一緒に過ごす時間を工夫していただけるとありがたいです。二学期、全員が元気に学校に登校できますよう、ご家庭でのご協力をよろしくお願い致します。

情報モラルの授業

7月15日に須高ケーブルテレビの葦崎さん、黒川さんを講師に迎えて、5～6年生を対象に情報モラルの授業を行いました。インターネットは便利な道具ですが、使い方によって人を傷つけたり、思わぬ誤解を招いたりすることもあります。小さいうちからネットワークの使い方と危険性をしっかり学んで被害者にも加害者にもならないように気をつけることが大切です。この後、職員も情報モラルの研修を行いました。



救急救命法研修会

7月16日 校外生活指導部が中心となって、夏休みのプール当番になっている保護者の方や全職員を対象に救急法の講習会が日滝小学校の体育館で行われました。須坂消防署の方を講師に約1時間、実際に救急救命用の人形や訓練用AEDを使って実技を行いながら研修をしました。実際に救急法を使うような事故が起こらないことが一番ですが、万が一の場合に備えて各自が準備しておくことが大切です。



1 学期終業式（学校長の話より）

安全 早起き お手伝い

7 5日間の一学期が終わります。入学式から始まり、運動会、交通安全教室、自転車、陸上大会、登山といろいろな行事がありました。1年生の人もすっかり小学生らしくなりました。どの学年の人もよく頑張り、4月の頃に比べると一回りも二回りも大きくなったような気がします。

明日から夏休みです。それぞれ目標を立てたと思いますが、私からのお願いは「安全、早起き、お手伝い」この三つです。

夏休みは長い休みです。そしてお家の方は、お仕事でいない家庭も多いと思います。学校がないからと思わず気が抜けてしまうことも多々あります。それが大きな事故や怪我につながったり、夜遅くまでゲームやテレビを見ているなどだらだらした生活になってしまったり、普段の生活では予想しないことが起こってきます。今まで規則正しく過ごしていた生活がだらだらしたものになると、元に戻すためには1～2週間かかります。休み明け、明るい顔であいさつしてくれる人とボーとした顔で登校してくる人、二通りの子どもたちの表情があります。ボーとした顔を見ると「きっと夏休み中にだらだらした生活をしたんだらうな」と思います。本人に聞いてみると、夜12時くらいまで起きていて、朝は10時頃まで寝ていたという人が多いです。休み前は、みんな規則正しい生活をしようと思つたのに、なかなかできません。

そこで、夏休みだからと気を抜かずに、この三つのことは、必ずやるようにしましょう。

一つ目の安全。それほど難しいことではありません。安全は夏休みでなくても普段から心がけていることです。交通安全(自転車の乗り方、交差点で飛び出しをしない、左右確認を確実に、道路で遊ばない)、水の安全(プールの決まりを守る、川などで遊ばない) 火遊びをしない、その他不審者に気をつける、万引きをしない、病気や怪我に気をつける等々あげていけばきりがありません。普段以上に一人で、または子どもだけで過ごす時間が多くなります。いつも云っているように「自分の命(身体)は自分で守る」という意識を持ってください。

二つ目は早起きです。昔から「早起きは三文の得」と云われます。早く起きれば時間に余裕ができます。朝はラジオ体操もあるでしょう。ラジオ体操の時間にいつも起きることができれば、ベストですね。早く起きれば、一日の生活を自分でコントロールできます。どうしても眠かったら、お昼寝をすれば良いんです。朝はお家の人と同じ時間に起きて一緒に朝食をとりましょう。普段は学校に行く時間に追われてゆっくり朝食が食べられない人も、この時期はゆっくり朝食が取れます。是非お家の人と一緒に朝食を食べましょう。

三つ目は、お手伝いです。みなさんは家族の一員です。自分は家族のために何ができるか考えて、一つでも良いのでやってみましょう。食器を洗う。お風呂を掃除する。玄関を掃く。新聞を入れる。普段学校に行っていて、あまりお家のお手伝いをする機会がないと思います。何か一つでいいので、お家の人のためになることをしてみましょう。きっとお家の方が帰ってきて「偉いねー、すごいねー」と褒めてくれますよ。

さて、この夏休み「三つだけでいいんだー！宿題は入ってないぞー」と思っている人はいませんか。それは甘いです。宿題や勉強は夏休みでなくてもやらなくてははいけないのです。日滝小学校のみなさんなら、そのくらいのことは十分分かっていると思います。

この夏休み、少しでもお家の人との時間を大切に、ふだんなかなか話せないことなども話せると良いですね。良い夏休みを過ごして、8月19日には、全員元気に学校に来てください。

